

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 347,50	\$ 365,50	0,00%
DÓLAR BLUE	\$ 960,00	\$ 990,00	1,02%
DÓLAR CCL GD30 48HS	\$ 765,40	\$ 833,10	6,02%
EURO	\$ 369,77	\$ 369,89	0,04%
REAL	\$ 69,77	\$ 69,80	0,04%

TASAS

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	133,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	128,25	0,59%
LELIQ	133,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	123,00	-3,15%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	126,00	-2,33%

BONOS

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 984,90	5,90%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 1.975,00	0,00%
CUASIPAR ARS	\$ 6.400,00	-5,92%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 640,00	0,08%

ACCIONES

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 1.680,00	-2,92%
GALICIA	\$ 1.024,90	-4,06%
PAMPA ENERGIA	\$ 1.355,00	-6,10%
TERNIUM	\$ 882,00	1,44%
YPF SOCIEDAD	\$ 9.575,00	-4,54%

INDICES

Indices	Valor	Variación
MERVAL	760.673,75	6,16%
DOW JONES	33.631,14	-0,51%
NASDAQ	13.567,98	1,20%
FTSE 100	7.675,21	0,58%
S&P 500 INDEX	4.373,63	1,06%

COMMODITIES

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 475,83	1,21%
TRIGO CHICAGO	u\$s 211,55	-0,65%
PETROLEO WTI	u\$s 85,18	2,37%
PETROLEO BRENT	u\$s 90,12	2,49%
ORO	u\$s 1.987,20	0,00%

ADRs

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 11,04	-2,30%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 11,75	-1,51%
BANCO MACRO	u\$s 19,43	-0,56%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 4,15	-1,89%
CENTRAL PUERTO	u\$s 6,19	-2,52%

CRIPATOMONEDAS

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 33.811,00	-0,06%
Ethereum USD	u\$s 1.779,50	0,07%
Dai	\$ 882,70	1,55%
TETHER	\$ 835,00	0,00%
USD Coin	\$ 858,66	0,24%

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Comercio en Chile: a pesar de una nueva caída del 7,2%, septiembre marca el mejor desempeño desde abril de 2022.**

De acuerdo con las estimaciones de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS) a partir del índice de ventas diarias nominales del Banco Central, el comercio experimentó una nueva caída en septiembre, esta vez de 7,2% real en 12 meses. Pese a la caída, este resultado corresponde al mejor desempeño del sector desde abril de 2022, justo antes de que comenzara el fuerte ajuste que ha experimentado el comercio. Es, además, el primer mes en que este indicador muestra una caída real de un dígito, luego de 14 períodos consecutivos con descensos de doble cifra. De este modo, en lo que va del año las ventas acumulan una caída de 15,2% real anual y se espera que al cierre de 2023 la cifra se ubique en torno a un -14%.

- **PIB en Estados Unidos anota crecimiento de 4,9% en el tercer trimestre.**

El producto interno bruto (PIB) de Estados Unidos registró un crecimiento del 4,9% en el tercer trimestre del año, lo que representa un ritmo de expansión muy superior al 2,1% del segundo tramo de 2023, según ha informado la Oficina de Análisis Económico del Departamento de Comercio en su primera estimación para el periodo. El aumento del PIB real reflejó incrementos del gasto de los consumidores, la inversión privada en inventarios, las exportaciones, el gasto de las administraciones estatales y locales, y las inversiones fijas residenciales. Estas mejoras se vieron parcialmente compensadas por un descenso de la inversión fija no residencial y un aumento de las importaciones. En comparación con el dato del segundo trimestre, la economía acusó una aceleración del gasto del consumidor, la inversión privada en inventarios y del gasto público federal, así como la entrada en terreno positivo de las exportaciones y la inversión fija residencial.

- **Precios del combustible, una barrera para el sector aéreo latino.**

En el Foro de la Asociación Latinoamericana y del Caribe de transporte aéreo, celebrado en Cancún (México), Willie Walsh, CEO de la Asociación Internacional de Transporte Aéreo, se refirió a los múltiples desafíos que genera para el sector del transporte aéreo la regulación y políticas de los países latinoamericanos. Inicialmente, sugirió a los gobiernos de la región que deberían considerar que su infraestructura de transporte en el continente es más limitada, pues no existe una conexión entre países vía terrestre, y que es a través de las aerolíneas que pueden conectarse. También recordó que esta industria es importante para las economías, pues moviliza recursos. “Nuestro negocio puede hacer crecer el producto interno bruto (PIB) pero se complica por diferentes factores que lo hacen menos sostenible”, subrayó Walsh. En este sentido, señaló como primer obstáculo los impuestos. En segundo lugar, Walsh mencionó el problema que implica la subida de los precios del combustible en la cadena de suministro, considerando que el precio en la región es uno de los que registra mayores niveles en el mundo.

- **Líderes Latinoamérica acuerdan impulsar la economía para detener la migración.**

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, recibió a autoridades de nueve países latinoamericanos para discutir estrategias para reducir el flujo de migrantes hacia el norte. Los líderes latinoamericanos, incluidos cinco jefes de Estado que representan a Venezuela, Colombia, Haití, Honduras y Cuba, acordaron en un comunicado conjunto fomentar el desarrollo económico a través de propuestas de amplio alcance, desde aranceles preferenciales hasta cooperación en petróleo, gas y energías renovables. También se comprometieron a combatir el crimen transnacional y propusieron “replantear la arquitectura financiera internacional” de la deuda soberana de los países de ingresos medios, lo que les permitiría desarrollar sus economías y reducir las desigualdades sociales que a menudo llevan a las personas a migrar.

- **Tras 15 meses, BCE pone fin al alza de tasas.**

El Banco Central Europeo (BCE) mantuvo sin cambios sus tasas de referencia, tras 10 alzas consecutivas desde julio del 2022; sin embargo, descartó cualquier recorte debido a los persistentes riesgos inflacionistas exacerbados por la guerra en Medio Oriente. Tras elevar sus réditos oficiales a su nivel más alto de la historia, los mercados esperaban esta pausa de la política monetaria. Los guardianes del euro quieren tiempo para analizar la dirección que toma la economía de la eurozona. Desde la última reunión del BCE, en septiembre, la situación económica se ensombreció, mientras que la inflación acentuó su caída, de 5.2% en agosto a 4.3% en septiembre, en términos anuales. La tasa de depósito de referencia se mantiene así en 4.0%, su nivel más alto desde el lanzamiento de la moneda única en 1999, mientras que la de refinanciamiento y la de facilidad marginal de crédito se sitúan en 4.50 y 4.75%, respectivamente.

- **Estas son las empresas más valiosas de Latinoamérica.**

Brand Finance es una consultora que evalúa el valor de las marcas a nivel mundial. Recientemente, esta firma presentó su top 100 de marcas de América Latina, en el cual se destacan el sector financiero y las empresas brasileñas y mexicanas. Sin embargo, cinco marcas colombianas aparecen en el listado y una está entre las 10 primeras. "El valor de estas marcas se da por sus acciones a nivel comercial, su reconocimiento entre los clientes, el valor añadido que generan y sus acciones en sostenibilidad y fortaleza de marca. Del total de marcas, los sectores con mayor representación son el bancario, con 18%, seguido por el retail (15%), cervecerías (9%) y petróleo y gas (8%)", explicó Brand Finance. Las tres empresas que lideran el ranking son de diferentes sectores: el mayor valor lo logró el grupo financiero Itaú, en segundo lugar está cerveza Corona, y en el tercer lugar se mantiene el operador de telecomunicaciones Claro. En los cuarto y quinto lugares se ubicaron las financieras brasileñas Bradesco y Banco do Brasil.

- **China planea lanzar deuda soberana por un monto superior a los US\$ 137.000 millones.**

China se encamina a aprobar una emisión adicional de deuda soberana ligeramente superior a US\$ 137.000 millones, cuando Pekín intensifica sus esfuerzos para estimular el gasto en infraestructuras y fomentar el crecimiento económico. Los máximos legisladores chinos, el Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional (APN), tienen previsto aprobar la emisión de deuda adicional en el último día de una reunión que se celebra del 20 al 24 de octubre, dijeron fuentes, que declinaron ser nombradas debido a restricciones de confidencialidad. El objetivo de Pekín es anunciar los planes y comenzar a emitir en noviembre la deuda, una de las medidas que el Gobierno chino está adoptando para apuntalar la economía durante los ciclos bajistas, añadieron dos de las fuentes.

- **Latinos sortean la inflación con las marcas propias.**

El consumo de marcas propias tuvo un incremento del 12,2% en el mundo en el primer semestre del año, y América Latina fue la segunda región de mayor crecimiento con un 29,4%, de acuerdo con cifras recogidas por Nielsen IQ (NIQ). Estos productos, que también se conocen como marcas privadas, son aquellos que fabrican empresas terceras y que se venden bajo el nombre de un retail o grande superficie, reemplazando la marca del fabricante y que, por lo general, tienen precios competitivos o incluso un poco por debajo de las marcas comerciales. En este mercado, Argentina y Colombia lideran de manera amplia frente a otros países de la región. Por ejemplo, en el comportamiento año a año, el primero creció 110% y el segundo un 28,2%. Sin embargo, al ver los resultados del primer semestre del año, Colombia tiene un amplio dominio de las marcas propias frente a la región, con un porcentaje de ventas en superficies de cadena del 42,2%, seguido de Chile (13,9%), Perú (13,4%), Argentina (12%) y Brasil (1,3%).

- **La inflación subyacente de la capital japonesa se acelera inesperadamente en octubre.**

La inflación subyacente de los precios al consumidor en Tokio, considerada un indicador adelantado de las tendencias a escala nacional en Japón, se aceleró inesperadamente en octubre, una señal de la ampliación de las presiones sobre los precios que puede mantener vivas las expectativas del final a corto plazo de las tasas de interés ultrabajas. Los datos refuerzan las expectativas de que el Banco de Japón revise al alza sus previsiones de inflación cuando elabore nuevas proyecciones trimestrales. El Índice de Precios al Consumidor (IPC) subyacente de Tokio, que excluye los volátiles alimentos frescos pero incluye el costo de los combustibles, subió 2.7% en octubre con respecto al año anterior, mostraron los datos del Gobierno, superando las previsiones del mercado de un alza del 2.5%.

- **Los inversores apuestan por valores tecnológicos y bonos del Tesoro a largo plazo: BofA.**

Los inversores han apostado en los últimos días por bonos del Tesoro estadounidense a largo plazo y en valores tecnológicos, informó BofA Global Research. Las notas del Tesoro a largo plazo se han vendido mucho en los últimos meses y el rendimiento de los papeles a 10 años -que se mueve de forma inversa a su precio- alcanzó un máximo de 16 años del 5,021%. Los analistas señalan una serie de factores que han lastrado el precio de los bonos. Entre ellos, el aumento de la oferta de deuda pública para financiar el déficit, reforzado por la reducción del abultado balance de la Reserva Federal y la creciente incertidumbre, que hace que los inversores exijan mayores rendimientos para mantener notas de larga duración, la llamada prima por plazo. Los fondos tecnológicos también registraron entradas de 2.000 millones de dólares, las mayores en ocho semanas, lo que BofA atribuyó a que los inversores "compraron a la baja", dados los recientes descensos del sector.

NOTICIAS NACIONALES

- **Economía obtuvo un financiamiento neto por más de \$700.000 millones.**

El Ministerio de Economía realizó esta nueva licitación con vencimientos por \$505.263 millones, y del total de ofertas presentadas adjudicó la suma de \$1.209.084 millones. De esta forma el Tesoro alcanzó un financiamiento neto de \$703.821M con destacada participación del sector privado. La licitación en pesos incluyó la reapertura de una Letra ajustada por CER (inflación) que integra el Programa Creadores de Mercado por \$ 10.000 millones con vencimiento el 20 de febrero del año que viene. Por afuera del Programa Creadores de Mercado se licitarán tres bonos ajustados por CER por \$ 10.000 millones cada uno, y otros tres vinculados al dólar por US\$ 50 millones cada uno. La reapertura de los bonos en pesos ajustados por CER tendrá los siguientes vencimientos: 20 de mayo de 2024, 14 de octubre de 2024 y 14 de febrero de 2025.

- **El Gobierno acordó con petroleras importar 10 barcos con combustibles para hacer frente al faltante de naftas.**

El Gobierno nacional acordó con petroleras la importación de 10 barcos con combustible para hacer frente a la escasez que se registra en estaciones de servicio de distintos puntos del país, en medio de quejas generalizadas por los faltantes, sobre todo en algunas provincias. El faltante de combustible se trasladó a la Ciudad de Buenos Aires y alrededores, luego de observarse una situación similar en el interior del país. Las empresas de transporte de pasajeros están en alerta y se desarrollan gestiones de autoridades provinciales y municipales con Nación. El Gobierno promete que la situación será solucionada a la brevedad, aunque entre los estacioneros hay dudas de cuánto tardarán en llegar esos barcos. El ministro de Economía respondió que se pagaron u\$s40 millones y se pagaran otros u\$s40 millones para garantizar el abastecimiento"

- **La inflación que mide Economía fue del 2,2% en la tercera semana de octubre.**

En su habitual seguimiento de precios que se publica los viernes, Política Económica indicó que en la semana que va del 16 al 22 de octubre "los precios a nivel minorista habrían subido un 2,2%", en tanto en el registro de las cuatro semanas previas al último día mencionado "las subas han sido del 8,4%". El viceministro de Economía destacó que la suba de la tercera semana "se dio en un contexto de importante incertidumbre preelectoral, caracterizada por subas en el valor de los dólares financieros e inquietud en muchos productores, comerciantes y distribuidores". Los incrementos destacados en la tercera semana fueron los de verduras (6%), carnes (3,3%) e indumentaria (2,4%), mientras que tuvieron variaciones inferiores al promedio de alimentos y bebidas de almacén (1,9%) y frutas (1,6%).

- **Incertidumbre absoluta: los inversores se fueron a otra parte.**

El Indec confirmó algo que sabemos todos: el permanente retroceso de los salarios contra la inflación. En agosto subieron 7,6% (contra un IPC de 12,4%), y en lo que va de 2023 suben 75,9% y en los últimos doce meses avanzan 121,8%, en todos los casos por debajo del avance de los precios. Y si algo le faltaba a este combo, el BCRA informó que la deuda externa del sector privado totalizó US\$ 93.400 millones al 30 de junio último, registrando una suba trimestral de US\$ 4.809 millones. Con este marco, el Gobierno sigue haciendo todo tipo de esfuerzos para aplastar el valor de los dólares libres y a costa de abrirle el juego a la exportación. Es tan grande el desconcierto que se vive que, imitando a los grandes fondos internacionales, inversores locales decidieron salir del juego. Hubo volúmenes operados mínimos tanto en acciones como en bonos. Los títulos públicos perdieron algo de valor y el riesgo país subió 56 unidades hasta 2.531 puntos básicos. Y la Bolsa porteña volvió a bajar, a pesar de un día mixto para los ADR argentinos en Nueva York.

- **Importadores aseguran que las autorizaciones para acceder a dólares están paralizadas.**

Fuentes del sector indican que casi el 95% de las operaciones de importación están frenadas, y que la justificación que dan en el Gobierno es que la falta de autorización responde a "inconsistencias informáticas". Por eso creen que la situación no se resolverá hasta después del balotaje del 19 de noviembre. El panorama se complicó este mes, ya que las empresas se dolarizaron frente a la posibilidad de que Javier Milei lograra un triunfo en las elecciones del domingo último y, con ello, se registrara un fuerte salto en el tipo de cambio. Eso, finalmente, no sucedió, pero con menos liquidaciones de los exportadores, el Banco Central aumentó sus ventas en el mercado de cambios, con lo cual disminuyó el nivel de reservas. No obstante, esta semana, tras el triunfo de Sergio Massa en la primera rueda electoral, la autoridad monetaria revirtió la situación y adquirió más de US\$300 millones en las últimas cuatro ruedas

- **La inminente crisis que amenaza la producción agropecuaria: ¿sin combustible no hay alimentos?**

Pese al aumento de precios, en la última semana se profundizó el faltante de combustibles en el interior del país. En muchos casos, hay cupos para la venta y hasta cierre de estaciones de servicio en algunas provincias. Por este motivo, entidades asociadas al sector agropecuario alertaron sobre el impacto que produce la falta de gasoil en la producción. En este sentido, Confederaciones Rurales Argentinas (CRA) emitieron hoy un duro comunicado que advierte que "sin combustible no hay producción". En la misiva manifestaron que, a la falta de productos o insumos básicos para la vida cotidiana, se le suma el desabastecimiento de combustibles. La falta de gasoil podría provocar potenciales pérdidas que los productores no pueden afrontar, especialmente luego de una sequía histórica que aún continúa en diversas zonas. Es por eso, que la SRA solicitó también a las autoridades que "tomen cartas en el asunto para que el abastecimiento sea normal y la producción agropecuaria pueda desenvolverse con certezas".

- **Confirmado: Precios Justos seguirá hasta fin de año.**

El Gobierno Nacional extendió el programa Precios Justos. Luego del triunfo de Sergio Massa en las elecciones generales, las negociaciones entre el ministerio de Economía y las empresas se aceleraron. Pese a que el número final no está cerrado, las empresas estarían habilitadas a aumentar los precios no más de un 5%, mismo porcentaje que tenía el acuerdo que vence a fines de octubre. En el texto del decreto, el Ejecutivo justifica la extensión de la vigencia del decreto por "la persistencia de los acontecimientos económicos-financieros que afronta el país", que han tenido un impacto negativo en el mercado interno y llevaron al Gobierno a implementar medidas para amortiguar el impacto en los consumidores.

- **La Argentina pasó a ser el país con la tasa de interés más alta del mundo.**

Argentina pasó a ser el país con la tasa de interés más alta del mundo, desplazando a Zimbabue, tras conocerse que la nación africana decidió bajar su tasa de referencia para intentar frenar la recesión. El Banco Central (BCRA) fijó la tasa de interés en 133% el pasado 12 de octubre, tras el dato de inflación récord de septiembre que alcanzó el 12,7%, mientras que Zimbabue modificó su tasa en 20 puntos porcentuales, al bajarla de 150% a 130%. La entidad monetaria del país con mayor inflación del mundo (304% interanual), resolvió este martes el recorte de la tasa en medio de una crisis con precios por las nubes y una fuerte devaluación de su moneda, el dólar zimbabuense, que se desplomó alrededor del 85% frente al estadounidense entre mayo y junio, lo que provocó que la inflación trepara al 176% en junio.

- **La industria cae fuerte y se encamina a cerrar el año con una baja del 4%.**

De acuerdo con el IPI-OJF (Orlando Ferreres), en septiembre la actividad fabril se contrajo 3,7% comparada con igual mes del año pasado, acumulando para los nueve meses transcurridos del año una caída de 0,8%. Por su parte, la medición desestacionalizada registró un avance de 0,4% mensual. Según la consultora de Ferreres, la "industria manufacturera continúa deprimida. A pesar de haber anotado un avance de 0,4% respecto de agosto en la medición desestacionalizada, se trata de un reacomodo esperable luego de las caídas observadas entre mayo y julio. Hay que tener en cuenta que el tercer trimestre del año registra una caída de 4,3% respecto del segundo cuarto". En agosto último, el Estimador mensual de actividad económica (EMAE) registró una suba de 0,3% en la comparación interanual, y de 1,3% respecto de julio, pero la industria caía 3,5% y el agro un 2,8%. Los datos informados hoy por el INDEC anticipan un retroceso de este indicador clave en septiembre y probablemente octubre, según especialistas que siguen el día a día de estas cifras.

NOTICIAS PROVINCIALES.

- **El empleo creció por arriba de los 4 puntos en Mendoza y duplicó a la media nacional.**

Mendoza cerró agosto con saldo positivo en los niveles de empleo. De acuerdo a la Encuesta de Indicadores Laborales que realiza el Ministerio de Trabajo de la Nación, el empleo creció por arriba de los 4 puntos en la variación interanual y duplicó a la media nacional. A nivel país, en la comparación anual, todos los sectores presentaron variaciones positivas en el nivel de empleo. Comercio subió el 2,9% interanual, servicios financieros 2,7%, construcción el 2,3%, industria 2% y transporte, almacenaje y comunicaciones el 1%; a excepción de dos casos: comercio, que no presentó variación, y el sector de la construcción que tuvo un resultado negativo en relación a julio del 0,6%. Por otro lado, cayó en el país las expectativas de contratar más mano de obra. El relevamiento muestra que, para los próximos tres meses, la intención de contratar personal es cada vez menor.

- **Se espera una buena cosecha de ajo y la premisa es mejorar las exportaciones.**

El cierre de la temporada pasada para el ajo no fue de lo más positivo, los problemas con la brecha cambiaria que dejó a productores trabajando a pérdida, hacía prever que la cosecha 2023 que está a la puerta comience con saldo negativo, en particular en lo que hace a la superficie cultivada. Para bien del sector, las hectáreas con cultivos de ajo se incrementaron levemente, de acuerdo a las cifras que difundió el Instituto de Desarrollo Rural, y el clima está acompañando, por lo que hay buenas perspectivas para la nueva cosecha, tanto en cantidad como calidad. Por supuesto, hay factores que no cambiaron, por el contrario, las condiciones económicas, empeoraron, y aseguran que hubo inflación hasta en dólares. Un detalle no menor teniendo en cuenta que el 90% de la producción ajera, tiene como destino la exportación y ese 10% restante se distribuye entre el mercado interno, la industria y una porción se guarda como semilla para la próxima siembra.

- **Lobesia botrana: en 10 días se cubrieron más de 68 mil hectáreas en la primera etapa de control.**

El control de la primera generación de Lobesia botrana en la temporada constituye una medida fundamental para reducir las poblaciones de la plaga durante el resto de la temporada, y de esta manera disminuir considerablemente la incidencia del insecto sobre los cultivos, evitando la presencia de daños hacia el momento de cosecha. La primera etapa del Servicio de Tratamientos Aéreos se desarrolló en departamentos de los oasis Norte y Este y se priorizaron las medidas sobre fincas en estado de abandono y con riesgo fitosanitario. Se continuará con acciones de repaso en áreas ya trabajadas para favorecer el control de la primera generación de la plaga, siendo fundamental hacia el final de la campaña.

- **El vino y sus chances en un consumo que cae y se diversifica en las góndolas.**

La caída del consumo del vino ha sido una realidad durante este año, pero también tiene una tendencia a la baja que se observa desde hace unos años. Con la llegada de nuevos jugadores al mercado de bebidas, el vino se encuentra ante un momento clave para ampliar su oferta y competitividad en las góndolas. Ese fue uno de los focos del encuentro “El futuro del vino argentino. Entre la incertidumbre y las oportunidades”, organizado por el Fondo Vitivinícola y la Corporación Vitivinícola. Con el patrocinio de la Organización Internacional de la Viña y el Vino, del Instituto Nacional de Vitivinicultura y los gobiernos de Mendoza y San Juan. La compra de vino cayó 7% en volumen en 2023 y que en los últimos cinco años unos 600.000 hogares dejaron de comprar vino. Es el número que implica que mientras en 2019 el 69% de los hogares argentinos consumía vino, en 2023 solo lo hace el 64% de las familias.

- **Mendoza seduce al mercado brasilero con su temporada Verano-Vendimia 2024.**

Arrancó en São Paulo la misión comercial del segundo semestre de 2023 orientada al mercado turístico brasilero. 25 empresas locales presentan la temporada Verano-Vendimia 2024 frente a 200 operadores turísticos, empresarios, instituciones y prensa especializada. Siguiendo el Plan de Promoción Turística y el Plan de Conectividad, se llevó a cabo esta tercera visita con el objetivo de continuar profundizando la relación con Brasil. Con una importante participación, el mercado turístico brasilero mostró interés en las distintas actividades, como rondas de negocios, las presentaciones de Temporada Verano-Vendimia 2024, spots de promoción turística y la presentación e inducción del destino Mendoza.

- **El sistema de mitigación de granizo trabajó en los 4 oasis productivos.**

El sistema de mitigación de granizo operó con aviones y generadores en las últimas horas en los oasis Norte, Este, Centro y Sur. Los aviones completaron 15 horas de vuelo y los generadores estuvieron activos 9 horas. De acuerdo con las imágenes tomadas por los radares, en el Sur se registró granizo pequeño en cultivos San Rafael y General Alvear. En los oasis Norte y Este también se observó lluvia con granizo. En tanto, en el Valle Uco, se registró lluvia moderada con granizo en zonas con cultivos de Tupungato y Tunuyán, con probable caída de granizo.

- **Los productores afectados por heladas y granizo ya pueden hacer las denuncias on-line.**

Aquellos productores que se vieron afectados por las heladas o el granizo pueden realizar las denuncias o presentar el pedido de tasación de daños de forma virtual a través del SIA. Con el objetivo de actualizar y mejorar la gestión de los datos de las propiedades de uso agrícola, la provincia creó en 2022 el RUT Digital, un registro de propiedades ágil y transparente, que facilita la gestión de datos y les permite a los productores realizar distintos trámites sin tener que salir de su casa. Realizar a tiempo y en forma el pedido de tasación es beneficioso para el productor porque se asegura una evaluación precisa del daño ocasionado y es la vía para obtener una constancia acreditada, que le servirá para obtener los beneficios de la Ley de Emergencia Agropecuaria y de los Sistemas de Compensación. También es importante para que la provincia cuente con un mapa preciso de los daños ocasionados en las áreas productivas afectadas por las contingencias climáticas.

- **Industria audiovisual: 17 nuevas producciones se filmarán en Mendoza con inversiones por más de \$ 500 millones.**

El Gobierno de Mendoza, con la colaboración conjunta de los ministerios de Economía y Energía, Cultura y Turismo, convocó a productores locales, nacionales e internacionales a participar en Cash Rebate, el programa que promueve inversiones en la región al ofrecer reintegros y facilidades a quienes elijan filmar en tierras mendocinas. El ministro Enrique Vaquié comentó al respecto: “Esta iniciativa se integra con otras estrategias de la provincia. Su principal objetivo es generar empleo en el sector y respaldar actividades complementarias, como la promoción turística, ya que proyecta la marca Mendoza a través de su cultura y paisaje”, afirmó.

NOTICIAS LOCALES.

- **La obra no para en General Alvear.**

El Secretario de Obras y Servicios Públicos Jorge Pérez comunicó el avance en los trabajos correspondientes a demarcado de calles y colocación de nuevas luminarias Led. En las avenidas una empresa se encuentra realizando la demarcatoria de líneas peatonales. Se pudo trabajar en media calzada de la calle Hilario Cuadros. Se realizan trabajos de hormigonado en distintas partes del Departamento, en calle Libertad y en el canal Rodríguez de Alvear Oeste, con personal municipal. Se está culminando la última etapa de las dos avenidas paralelas a la Avenida Alvear Oeste con nueva luminaria Led y hay más de 16 plazas intervenidas, en este momento, están trabajando en Bowen, próximamente en Alvear Oeste y en Carmensa.

- **Cómo recibió el sector productor a la lluvia.**

Leandro Silvestre, de la Dirección de Agricultura del Municipio, señaló que “en algunas zonas se registraron hasta 30 mm precipitados, que han sido muy esperados en la zona del secano”. La abundante lluvia se suma a una importante dotación de agua de riego llevando una mayor tranquilidad a los productores. Es de destacar que la gran humedad de los suelos “ha logrado disminuir el daño producido por las heladas”, sostuvo Silvestre pero destacó que “la misma humedad, la precipitación y las temperaturas de la temporada, son condiciones propicias para el desarrollo de determinadas enfermedades. Es importante comenzar a tener en cuenta la realización de tratamientos preventivos que serán más económicos y eficientes que actuar cuando hay un problema instalado en los cultivos”.

Agenda Semanal

Lunes 30 de octubre hasta el viernes 03 de noviembre

Eventos:

31 de octubre

Premios Inclusión

Inscripciones: <https://ecocuyo.com/nota/146464/llega-la-quinta-edicion-de-los-premios-inclusion/>

30 y 31 de octubre

Madrid Tech Show

Inscripciones: https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias_c%C3%B3mo_realizar_la_preinscripci%C3%B3n_a_una_feria

3 de noviembre

FESTIVAL AMBIENTAL

Lugar: Plaza Departamental Carlos María de Alvear

Futuros Eventos:

5 al 10 de noviembre

CIIE - CHINA INTERNATIONAL IMPORT EXPO 2023

Inscripciones:

https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias_c%C3%B3mo_realizar_la_preinscripci%C3%B3n_a_una_feria

9 de noviembre

Funnel de Automatización

Inscripciones: <https://itu.uncuyo.edu.ar/cursos/item/funnel-de-automatizacion>

9 de noviembre

Ronda Internacional de Negocios Argentina-Chile

Inscripciones: <https://ecocuyo.com/nota/146410/llega-la-cuarta-ronda-internacional-de-negocios-argentina-chile/>

11 de noviembre

Mendoza Cultiva

Inscripciones: <https://ecocuyo.com/nota/146491/cannabis-llega-la-tercera-edicion-de-mendoza-cultiva-a-lujan-de-cuyo/>

11 de noviembre al 2 de diciembre

CURSO MARKETING DIGITAL-REDACCIÓN PUBLICITARIA

Inscripciones: <https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfZn4zS71Wn-fAG3luF5I0uFgrxZfVU8E67mgJvoWa8V4q8g/viewform>

12 al 18 de noviembre

AGRITECHNICA 2023

Inscripciones: asuperbi@inversionycomercio.org.ar

El presente informe es:

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/